

Restitution de l'étude des perceptions

Que dites-vous du contexte local ?

« Vous savez, ici, il ne se passe pas grand-chose... »

« Auparavant, Lucenay était beaucoup plus dynamique mais depuis quelques années les gens partent et les maisons se vendent moins bien. Pourtant, il y a du travail ! »

« Il y a d'autres projets éoliens sur le secteur qui ne semblent pas très bien partis. »

« A Cercy-la-Tour, ils ont aussi un projet éolien et il avait fait jaser les foules. L'opposition en avait beaucoup parlé. »



« Le projet de mine de charbon est encore très présent dans les esprits. »

« A l'époque, les réunions sur le sujet avaient rassemblé près de 400 personnes et les échanges ont été assez violents. »

« Un projet éolien sur la commune pourquoi pas, mais je ne veux pas revoir une mauvaise ambiance sur la commune. Je sais que pour le charbon certaines personnes qui se connaissaient de longue date se sont reprochées des choses et cela a fait beaucoup de mal à la commune. »

Pour plus d'informations : www.projet-éolien-lucenay-les-aix.fr

Cette étude a été menée par la société Mazars du 3 mars au 5 avril 2022 sur 134 habitants rencontrés lors d'entretiens ou en porte-à-porte.

Restitution de l'étude des perceptions

Que pensez-vous du développement d'un projet éolien à Lucenay-lès-Aix ?

« Ce projet éolien ? Cela m'est égal ! »

- « Je n'ai pas vraiment d'avis sur le projet ou sur ce type d'énergie. »
- « Je serai loin du projet, je ne me sens pas concernée... »



« On n'est pas tous d'accord sur le type d'énergie qu'il faut développer localement... »

- « Je n'ai pas d'avis, je sais juste qu'il faut trouver des solutions pour l'avenir. »
- « Je pense qu'il faut trouver une solution aux énergies fossiles qui commencent à être coûteuses. Mais quelle solution ? »
- « Je pense qu'il faudrait tout d'abord isoler toutes les maisons avant de vouloir produire plus d'énergie. »



Pour plus d'informations : www.projet-éolien-lucenay-les-aix.fr

Cette étude a été menée par la société Mazars du 3 mars au 5 avril 2022 sur 134 habitants rencontrés lors d'entretiens ou en porte-à-porte.

Restitution de l'étude des perceptions

Que pensez-vous du développement d'un projet éolien à Lucenay-lès-Aix ?

« On entend un peu tout sur tous les sujets... Ce n'est pas simple de se faire un avis... »

Économie

- « Cela peut rapporter des entrées économiques à la commune et aux propriétaires terriens concernés. »
- « Est-ce que ça serait possible de faire un financement participatif et de devenir actionnaire ? Personnellement, cela m'intéresserait. »
- « Ce genre de projet c'est du business pour des grands groupes, pas pour les gens. »

Gibier

- « Cela va faire fuir les chevreuils que je vois le matin... »

Riverains

- « L'éolien ne me pose pas de problème tant que je n'ai pas une éolienne dans mon terrain. »
- « C'est vrai que ça m'embêterait d'en avoir une en face de chez moi. »

Paysage

- « Ici on a un paysage vallonné et boisé qui pourrait permettre d'atténuer l'impact visuel alors pourquoi pas ? »
- « Il y a des endroits où c'est vraiment idiot d'en mettre, mais ici dans le bocage, ça ne dérangerait pas plus que cela le paysage. »
- « L'impact esthétique me poserait un problème. »

Vent

- « Ici, on a pas mal de vent. Ça serait super d'avoir des éoliennes pour rentabiliser une ressource naturelle. »
- « On est la région la moins ventée de France. Cela n'a pas de sens ! »

Bruit

- « Je suis déjà allé au pied d'un parc éolien et je trouve que ça ne fait pas de bruit. »
- « Ca fait beaucoup de bruit ! C'est très bruyant et cela va déranger les gens. »

Forêt

- « Je trouve cela inacceptable que l'on veuille déboiser le bois en face de chez nous pour installer ces éoliennes. Où est l'écologie là-dedans ? »

Pour plus d'informations : www.projet-éolien-lucenay-les-aix.fr

Cette étude a été menée par la société Mazars du 3 mars au 5 avril 2022 sur 134 habitants rencontrés lors d'entretiens ou en porte-à-porte.

Restitution de l'étude des perceptions



Quelle est votre perception du projet éolien porté par GEG et SDMD ?

« Pour la majorité des habitants, ce projet est très flou... »

« On se pose beaucoup de questions et on aimerait des réponses. »

« Je n'étais pas au courant de ce projet et je n'en connais pas les détails. »

Éolien

- « Où seront situées les éoliennes ? »
- « Elles feront quelle hauteur ? »
- « C'est quoi la distance entre chaque éolienne ? »
- « Qui est le développeur ? »
- « Comment est choisi le terrain ? Est-ce qu'ils peuvent exproprier ? »

Production

- « Cela produit combien ? Cela alimente combien de foyer ? »
- « Pourquoi elles ne tournent pas tout le temps ? »
- « Est-ce qu'on pourrait avoir l'éclairage gratuit ? »

Économie

- « Qu'est-ce que cela peut rapporter à la commune ? »
- « Quel est le détail de la faisabilité financière du projet ? »

Flore

- « Ça occupe quelle surface sur un terrain ? »
- « Comment on compense l'artificialisation des sols ? »

Animaux

- « Cela provoque des nuisances pour l'élevage ? Et pour les personnes ? »
- « En Suisse, elles ont tué l'un des derniers aigles du canton... on peut nous garantir que ça ne fera pas ça ici ? »

Travaux

- « Ce n'est pas une aberration économique d'aller se raccorder à Décize ? »

Pour plus d'informations : www.projet-éolien-lucenay-les-aix.fr

Cette étude a été menée par la société Mazars du 3 mars au 5 avril 2022 sur 134 habitants rencontrés lors d'entretiens ou en porte-à-porte.

Restitution de l'étude des perceptions

Quelle sont vos attentes pour la suite du développement du projet ?



« Il faut dialoguer autour de ce projet. »

- « Je voudrais être tenu informé de ce qu'il se passe. »
- « Les habitants aimeraient en savoir plus, savoir ce qu'il se passe dans leur territoire ! »
- « Si le projet avance bien, ce serait bien d'organiser des réunions. »
- « Je suis intéressé par de l'information, je veux comprendre le fonctionnement de l'éolien, le recyclage et surtout quel est l'intérêt. »
- « On veut un format pédagogique, avec des sources fiables indépendantes. »
- « C'est toujours mieux de se parler que de se tirer dessus ! »

« Si vous mettez en place une concertation, il y aurait plein de choses à travailler sur ce projet... »

- « Avec le photovoltaïque, on a réussi à mutualiser l'achat de nouveaux équipements avec le GUF, qui ont permis de systématiser les couverts végétaux. J'imagine que l'on pourrait faire quelque chose de similaire avec ce projet éolien. »
- « Quand j'étais en Pyrénées-Atlantiques il y avait une usine de gaz à côté de chez moi. Cela provoquait beaucoup de nuisances mais on ne payait pas l'électricité et on avait construit une superbe salle des fêtes. On pourrait attendre la même chose des éoliennes. »
- « On pourrait imaginer un accompagnement, comme l'installation de panneaux solaires sur les bâtiments communaux. »
- « On pourrait faire racheter le plan d'eau par la commune, pour que les gens puissent aller pêcher. Aujourd'hui il appartient à un privé... »

Pour plus d'informations : www.projet-eolien-lucenay-les-aix.fr

Cette étude a été menée par la société Mazars du 3 mars au 5 avril 2022 sur 134 habitants rencontrés lors d'entretiens ou en porte-à-porte.

Restitution de l'étude des perceptions

Qu'est ce que l'étude des perceptions ?

Cette étude a été réalisée du 3 mars au 5 avril 2022.

Elle offre, à travers une synthèse des principales opinions des acteurs rencontrés, une vision qualitative et représentative du territoire sur le projet.



134

personnes,
soit 1/3 des ménages
rencontrés à Lucenay-lès-Aix

6

sessions
de porte-à-porte

27

entretiens
téléphoniques
ou physiques

Pourquoi réaliser une étude des perceptions avant de développer un projet éolien ?

- Obtenir une meilleure compréhension du territoire et de ses spécificités afin de travailler sur un projet adapté ;
- Recueillir les perceptions des habitants sur l'éolien et sur le projet éolien de Lucenay-lès-Aix, afin de les prendre en compte dans la suite du développement du projet ;
- Collecter les attentes, besoins, questions et inquiétudes du territoire afin d'y répondre.

Pour plus d'informations : www.projet-éolien-lucenay-les-aix.fr

Cette étude a été menée par la société Mazars du 3 mars au 5 avril 2022 sur 134 habitants rencontrés lors d'entretiens ou en porte-à-porte.

